



# PRESSEMITTEILUNG

Pressekontakt: Helmut Schönberger  
+49 179 9133956  
helmut.schoenberger@adfc-bw.de

Lahr, 14. September 2016

## Hat Appenweier ein Herz fürs Rad? ADFC-Fahrradklima-Test 2016 ist gestartet

Am 1. September wurde die Umfrage zum großen ADFC-Fahrradklima-Test 2016 gestartet. Der Fahrrad-Club ruft wieder hunderttausende Radfahrerinnen und Radfahrer bundesweit dazu auf, die Fahrradfreundlichkeit von Städten und Gemeinden zu bewerten. Der Test gibt Politik und Verwaltung lebensnahe Rückmeldungen zu Stärken und Schwächen der Radverkehrsförderung. Die Gewinner-Städte werden im Frühjahr 2017 ausgezeichnet.

ADFC-Bundesvorstand **Ludger Koopmann** sagt: „Der Fahrradklima-Test hat sich als Zufriedenheits-Index der Radfahrer bestens bewährt. Immer mehr Städte haben entdeckt, dass Fahrradfreundlichkeit ein echter Standortfaktor und ein Synonym für Lebensqualität geworden ist. Wir wünschen uns, dass in diesem Jahr noch mehr Menschen mitmachen – und dass wir bei der Siegerehrung ein paar Überraschungsgäste auf dem Treppchen sehen!“

ADFC-Vorstandsmitglied **Franz Laible** ergänzt: „Appenweier hat für den Radverkehr in letzter Zeit einiges getan. Die Verwaltung hat den ADFC zum fahrradfreundlichen Ausbau der Sander Straße angehört, 40 Fahrradboxen am Bahnhof aufgestellt, Abstellbügel zum sicheren Anschließen an mehreren Stellen installiert und an neuralgischen Stellen Schilder und Piktogramme angebracht. Jetzt geht es um die Frage: Kommen die Verbesserungen auch bei den Bürgerinnen und Bürgern an? Was läuft schon gut – was nicht? Wir bitten alle Appenweierer, sich ein paar Minuten für die Befragung auf [www.fahrradklima-test.de](http://www.fahrradklima-test.de) zu nehmen. Es lohnt sich!“

### Macht Radfahren in Appenweier Spaß oder Stress?

Bei der Online-Umfrage werden 27 Fragen zur Fahrradfreundlichkeit gestellt - beispielsweise, ob das Radfahren Spaß oder Stress bedeutet, ob die Radwege von Falschparkern freigehalten werden und ob sich das Radfahren insgesamt sicher anfühlt. Mehr als 100.000 Bürgerinnen und Bürger haben 2014 mitgemacht und die Situation in 468 Städten in ganz Deutschland beurteilt. 2016 will der ADFC die Beteiligung noch einmal deutlich erhöhen.

Die Umfrage findet zwischen 1. September und 30. November 2016 über die Internetseite [www.fahrradklima-test.de](http://www.fahrradklima-test.de) statt. Es

## Allgemeiner Deutscher Fahrrad-Club e.V.

### Kreisverband Ortenau

[www.adfc-bw.de/ortenaus](http://www.adfc-bw.de/ortenaus)

#### Vorstand

##### 1. Vorsitzender und Bereich südlicher Ortenaukreis

Georg Singrin  
Fichtestr. 24, 77933 Lahr  
+49 7821 922526  
georg.singrin@online.de

##### 2. Vorsitzender und Bereich Offenburg und nördliche Ortenau

Franz Laible  
+49 7805 59965  
franz.laible@adfc-bw.de

#### Schriftführer und Sprecher

Helmut Schönberger  
Werderstr. 65, 77933 Lahr  
+49 179 9133956  
helmut.schoenberger@adfc-bw.de

#### Bankverbindung/Spendenkonto

Sparkasse Offenburg/Ortenau  
IBAN DE77664500500004865749  
BIC SOLADES10FG

#### Velostammtisch in Lahr

monatlich 2. Mittwoch 20 Uhr  
Bergbrauerei, Obertorstr. 7

#### Velostammtisch in Appenweier

zweimonatlich gerade Monate den  
1. Montag 19 Uhr  
El Greco, Ortenaustr. 19

#### Velostammtisch in Offenburg

zweimonatlich ungerade Monate  
den 1. Montag 19 Uhr  
Brandeck, Zellerstr. 44

liegen aber auch papierene Fragebögen in den Fahrradgeschäften und im Bürgerbüro aus. Die Ergebnisse werden im Frühjahr 2017 präsentiert. Ausgezeichnet werden die fahrradfreundlichsten Städte und Gemeinden nach vier Einwohner-Größenklassen sowie diejenigen Städte, die seit der letzten Befragung am stärksten aufgeholt haben.

#### **Förderung durch Bundesverkehrsministerium**

Der ADFC-Fahrradklima-Test ist die größte Befragung zum Radfahrklima weltweit und findet in diesem Jahr zum siebten Mal statt. Das Bundesministerium für Verkehr und digitale Infrastruktur (BMVI) fördert den ADFC-Fahrradklima-Test 2016 aus Mitteln zur Umsetzung des Nationalen Radverkehrsplans (NRVP) mit rund 150.000 Euro.

#### **Auch auf Facebook und Twitter**

Neuigkeiten zum Fahrradklima-Test postet der ADFC unter den Hashtags #fkt16 und #radklima. Radbegeisterte werden gebeten, die Informationen weiter zu verbreiten. Der Test wird umso aussagekräftiger, je mehr Menschen mitmachen.

Hinweis an Redaktionen: Eine Grafik zum ADFC-Fahrradklima-Test finden Sie in unserem Pressebereich: [www.adfc.de/pressefotos/aktuelle-aktionen-und-termine](http://www.adfc.de/pressefotos/aktuelle-aktionen-und-termine).

Alle Pressemitteilungen finden Sie auch auf unserer Präsenz <https://www.adfc-bw.de/ortenaus/pressemitteilungen/>

#### **Über den ADFC**

Der Allgemeine Deutsche Fahrrad-Club e.V. (ADFC) ist mit mehr als 155.000 Mitgliedern die größte Interessensvertretung der Radfahrerinnen und Radfahrer in Deutschland und weltweit. Die ADFC-Gruppe Ortenaukreis setzt sich insbesondere für Radverkehrskonzepte in Kleinstädten, attraktive Ortsverbindungen und die Sensibilisierung für die Bedürfnisse eines sicheren Radverkehrs ein. Sie bietet auch regelmäßig Radtouren an.

#### **Kontakt**

Helmut Schönberger  
Allgemeiner Deutscher Fahrrad-Club (ADFC) Ortenaukreis,  
Werderstr. 65, 77933 Lahr  
Telefon: 0179 9133956  
E-Mail: [helmut.schoenberger@adfc-bw.de](mailto:helmut.schoenberger@adfc-bw.de)  
Internet: [www.adfc-bw.de/ortenaus](http://www.adfc-bw.de/ortenaus)